

Jaén, 10 de mayo de 2023

Queridos/as compañeros/as:

Llega el momento de entregar nuestro más importante galardón, conocido y reconocido allende Despeñaperros, el **Premio “José María Almendral” al ingeniero del año**. Una distinción honorífica que comienza su andadura en 2001, contando con una nómina de jiennenses que con su actuación profesional han contribuido de forma plausible a poner en valor la ingeniería de caminos en la sociedad y el talento jaenero.

Un premio que toma nombre de un ínclito ingeniero hidráulico que recaló en tierras del Santo Reino en la década de los 50 que, si cabe, toma más relevancia en el momento actual por el comprometido periodo de sequía al que nos enfrentamos. José María realizó, como proyectista y director de obra, más de un centenar de actuaciones para garantizar el abastecimiento y saneamiento en la cabecera del Guadalquivir. Actuaciones que, como los embalses de Aguascebas, Guadalmena, Dañador o Panzacola, siguen causando admiración técnica por parte de la ingeniería actual.

Fue además, un notable humanista, como era habitual en muchos profesionales de la época, independientemente de la rama de conocimiento a la que pertenecieran. Nos gusta recordar, siempre que podemos, la bella y entrañable cita que capitanea su libro dedicado a las Obras Públicas de Jaén:

*...Y así, por azar del “Boletín”, este castellano del Duero llegó a la cabecera del Betis, conoció sus ríos recién nacidos, los vio –corceles de invierno- dar, en prolongado otoño, las últimas gotas de su transparente sudor, se enamoró de ellos y se quedó aquí contemplando y aprendiendo.*



El honrado en esta ocasión es el ingeniero jiennense, de Bailén para más señas, **TOMÁS JODRA SANZ, colegiado 14.247**. Tomás, menor de cuatro hermanos -uno de ellos también ingeniero-, terminó con brillantez la enseñanza media en el Instituto María Bellido de su ciudad, incorporándose a primer curso de Escuelas Técnicas Superiores en el extinto Colegio Universitario de Jaén. Optó por continuar los estudios de Caminos en la centenaria Escuela de la Universidad Politécnica de Madrid, donde obtuvo el título de Ingeniero en 1997.

Se inicia profesionalmente en Construcciones Sarrión, incorporándose en muy poco tiempo a **AZVI S.A.**, compañía en la que ha desarrollado toda su carrera hasta la fecha. Ha ocupado la mayoría de puestos posibles en una constructora, tales como jefe de producción, jefe de obra y jefe de grupo de obras, alcanzando el puesto de Delegado de Andalucía Oriental y Delegado de la Zona Sur-Levante en los últimos años.



Cuenta con una destacable experiencia internacional, confiándole la compañía el puesto de Director de País en Brasil (**AZVI do Brasil**), donde residió varios años. En la actualidad ocupa el puesto de **Delegado de Obras Especiales**, bajo cuya responsabilidad se encuentran, entre otras, la remodelación de la Estación de Chamartín para ADIF, la prolongación de la Línea 3 del Metro de Madrid o los túneles de Ulriken y Arna-Bergen en Noruega.

Para el Colegio en Jaén ha sido determinante a la hora de concederle esta distinción, además de los incontestables méritos profesionales que acumula, la constatación de su excelente comportamiento con sus compañeros de Colegio y el no haber perdido nunca el vínculo con Jaén, tanto en el plano profesional como en el personal, haciendo bandera de su condición jaenera allá donde se encuentra.

La entrega del premio tendrá lugar el **viernes, 26 de mayo, a las 13h:00m**, en la **Capilla del Antiguo Hospital San Juan de Dios** (Plaza San Juan de Dios nº2). Como en otras ocasiones, estará con nosotros, **Graziella Almendral**, periodista científica e hija de José María.

Si quieres acompañarnos, en ese día tan especial, **es necesario confirmar la asistencia con suficiente antelación**, a efectos de una correcta organización y adecuado dimensionamiento del acto, siendo la fecha tope el martes, 23 de mayo. Para ello puedes dirigirte a mí en: 626537449, [representante.jaen@ciccp.es](mailto:representante.jaen@ciccp.es).

Sin otro particular y esperando verte en los próximos actos colegiales recibe un abrazo de tu Representante Provincial.

**Ramón Luis Carpena Morales**  
Representante Provincial en Jaén del  
Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos  
[representante.jaen@ciccp.es](mailto:representante.jaen@ciccp.es)